

Lait

Le secteur laitier national se caractérise par son grand dynamisme, qui s'explique en partie par les perspectives excellentes qui s'offrent aux producteurs; ils sont encouragés à investir et à améliorer la technologie utilisée dans l'industrie laitière.

La production augmente d'année en année; de 1984 à ce jour, l'indicateur le plus éloquent sur le niveau d'activité du secteur, soit le volume de lait reçu dans les usines de transformation, a plus que doublé, passant au cours de la période de 491,5 millions de litres à 1 121,1 millions de litres par année. Il s'agit donc d'un taux annuel moyen de croissance de 9,5 % au cours des huit dernières années.

Un des facteurs déterminants de cette augmentation notable de la production du secteur laitier national a sans conteste été la progression rapide de la consommation de produits laitiers pendant les dernières années. La consommation apparente par habitant de tous les produits laitiers du pays, exprimée en équivalent de lait liquide, est passée de 91,6 litres par année en 1988 à 125 litres en 1992. Pour 1993, on prévoit une consommation annuelle de 132 litres par habitant.

La croissance de la demande, en plus de créer un débouché pour l'offre accrue en provenance du pays, a aussi entraîné une augmentation du volume des importations de produits laitiers qui se sont élevées l'an dernier à près de 50 millions de dollars américains, hausse de 90 % sur l'année précédente.

À cet égard, il est bon de souligner que les importations de lait écrémé en poudre sont passées de 7 633 tonnes en 1990 à 10 252 tonnes en 1992, et qu'elles se sont accompagnées d'un relèvement important du prix d'importation moyen.

En 1992, la valeur des importations s'établissait à 18 millions de dollars américains; au cours des premiers mois de 1993, les importations sont plus élevées que pendant la même période l'année précédente, soit une progression de 13,9 % en volume et de 18,7 % en valeur.

La situation a été semblable pour le lait non écrémé car les importations à ce chapitre se sont chiffrées à 12 921 tonnes en 1992, soit une valeur de 22,3 millions de dollars américains. De la même façon, au cours des premiers mois de 1993, les importations de ce produit ont crû de 14,1 % en volume et de 22,5 % en valeur comparativement à la même période l'année précédente.

À la hausse pour ces deux produits, il faut aussi ajouter un accroissement significatif des importations de fromages et de fromage en grains, et de beurre; en 1992, ces importations se sont